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ATA DA 24° REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR CONSULTIVO DO 

PARQUE NATURAL MUNICIPAL FAZENDA DO CARMO/ 06 DE MAIO DE 2021 

 

Lista completa de conselheiros e conselheiras – assinam apenas os presentes. 

 

Conselheiros Presentes:  

PODER PÚBLICO 

 

CADEIRA REPRESENTANTE ASSINATURA 

Representante da Secretaria do Verde e 

do Meio Ambiente e presidente 

suplente do Conselho 

 

(Presidente do Conselho Gestor PNMFC) 

 

 

Representante da Secretaria do Verde e 

do Meio Ambiente e presidente 

suplente do Conselho 

Natália Paganotti Antonucci 

 (Suplente da presidência do Conselho Gestor 

PNMFC) 

 

 

Representantes de órgãos de 

fiscalização e defesa ambiental com 

âmbito municipal, estadual ou federal, 

com atuação nas áreas de abrangência 

do Parque Natural Municipal Fazenda 

do Carmo e sua respectiva zona de 

amortecimento. 

Subinspetor Wanderlei Melo Freire 

Júnior 

(Titular - Inspetoria Regional Ambiental 

Carmo - CM) 

 

 

Representantes de órgãos de 

fiscalização e defesa ambiental com 

âmbito municipal, estadual ou federal, 

com atuação nas áreas de abrangência 

do Parque Natural Municipal Fazenda 

do Carmo e sua respectiva zona de 

amortecimento. 

Subinspetor Salvador Duarte 

Fernandes 

 (Suplente - Inspetoria Regional Ambiental 

Carmo - CM) 
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Representantes da Fundação Florestal, 

Secretaria Estadual do Meio Ambiente 

– o Gestor da APA Estadual Parque e 

Fazenda do Carmo. 

 

Gustavo Feliciano Alexandre (Titular 

- Fundação Florestal) 

 

 

Representantes da Fundação Florestal, 

Secretaria Estadual do Meio Ambiente 

– o Gestor da APA Estadual Parque e 

Fazenda do Carmo. 

 

Jorge Moreira de Mello 

 (Suplente - Fundação Florestal) 

 

 

Representantes de outras unidades da 

Secretaria Municipal do Verde e do 

Meio Ambiente, com atuação nas áreas 

de abrangência do Parque Natural 

Municipal Fazenda do Carmo e da zona 

de amortecimento do Parque Natural 

Municipal Fazenda do Carmo. 

 

 

- 

 (Titular - DGD Leste 1 - Departamento de 

Educação Ambiental) 

 

 

Representantes de outras unidades da 

Secretaria Municipal do Verde e do 

Meio Ambiente, com atuação nas áreas 

de abrangência do Parque Natural 

Municipal Fazenda do Carmo e da zona 

de amortecimento do Parque Natural 

Municipal Fazenda do Carmo. 

 

 

 (Suplente - DGD Leste 1 - Departamento de 

Educação Ambiental) 

 

 

Representante das Instituições Públicas 

de Ensino e Pesquisa, com unidade ou 

atuação na região leste da cidade. 

Caroline Almeida Souza 

(Titular - IPT - Instituto de Pesquisas 

Tecnológicas) 

 

Representante das Instituições Públicas 

de Ensino e Pesquisa, com unidade ou 

atuação na região leste da cidade. 

Caio Pompeu Cavalhieri  

(Suplente - IPT - Instituto de Pesquisas 

Tecnológicas) 
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Representante das Instituições Públicas 

de Ensino e Pesquisa, com unidade ou 

atuação na região leste da cidade. 

 

Rosely Aparecida Liguori Imbernon 

(Titular - Universidade de São Paulo – 

EACH – Leste) 

 

Representante das Instituições Públicas 

de Ensino e Pesquisa, com unidade ou 

atuação na região leste da cidade. 

 

Reinaldo Pacheco 

(Suplente - Universidade de São Paulo – 

EACH – Leste) 

 

Representante da Prefeitura Regional 
Eduardo Martins 

(Titular - Prefeitura Regional Itaquera) 

 

Representante da Prefeitura Regional 
Claudia Sueli Gomes Binni 

(Suplente - Prefeitura Regional Itaquera) 

 

Representante das Instituições Públicas 

de Ensino e Pesquisa, com unidade ou 

atuação na região leste da cidade. 

Ricardo Barbosa da Silva 

 (Titular - UNIFESP – Universidade Federal 

de São Paulo) 

 

Representante das Instituições Públicas 

de Ensino e Pesquisa, com unidade ou 

atuação na região leste da cidade. 

Jumile dos Santos Moreira  

(Suplente - UNIFESP – Universidade Federal 

de São Paulo) 

 

Representante das Instituições Públicas 

de Ensino e Pesquisa, com unidade ou 

atuação na região leste da cidade. 

Daniele Cesar da Silva 

(Titular - FATEC – Faculdade de Tecnologia 

do Estado de São Paulo) 
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Representante das Instituições Públicas 

de Ensino e Pesquisa, com unidade ou 

atuação na região leste da cidade. 

Anna Cristina Barbosa Dias de 

Carvalho  

(Suplente - FATEC – Faculdade de 

Tecnologia do Estado de São Paulo) 

 

 

SOCIEDADE CIVIL 

 

CADEIRA REPRESENTANTE ASSINATURA 

Representante de entidades sociais 

Maria Lúcia da Cruz  

(Titular - ANJU - Associação de Moradores do 

Jd. Nove de Julho) 

 

Representante de entidades sociais 

Mohammed Fernando Pereira 

(Titular - Associação de Moradores do Jd. 

Helian) 

 

Representante de entidades sociais 

Ramon Souza Mota Santana 

(Suplente - Associação de Moradores do Jd. 

Helian) 

 

Representante de instituições 

particulares, voltadas à educação 

formal e não formal, cultura e lazer, 

com unidade na região leste da cidade. 

Ana Paula Schitkoski Sabino 

 (Titular - SESC SP – Serviço Social do 

Comércio) 

 

 

Representante de instituições 

particulares, voltadas à educação 

formal e não formal, cultura e lazer, 

com unidade na região leste da cidade. 

Mário Lucio de Faria  

(Titular - São Paulino Futebol Clube) 

 

Representantes de entidades e 

instituições religiosas e culturais. 

Darcio Augusto de Oliveira  

(Titular - Igreja Evangélica  

Batista em São Mateus) 
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Representante dos frequentadores do 

parque 

Claudia Oliveira de Almeida 

(Titular - Frequentadora do parque) 

 

Representante dos frequentadores do 

parque 

Luiz Antonio Rodrigues dos Santos 

(Suplente - Frequentadora do parque) 
 

Representante da empresa terceirizada 

prestadora de serviço PNMFC 

Eduardo Dallastella Camargo 

(Titular - Ethics) 
 

Representante da empresa terceirizada 

prestadora de serviço PNMFC 

José Cícero Gonzaga Barbosa 

 (Suplente - Ethics) 
 

 

ABERTURA 

No dia 06 de Maio de 2021, das 10h30 às 12h00, via plataforma Google Meet, 

teve início a vigésima quarta Reunião Ordinária do Conselho Gestor Consultivo 

do Parque Natural Municipal Fazenda do Carmo - PNMFC. 

Presidiu a reunião a Sra. Natália Paganotti Antonucci (Suplente do Presidente – 

Secretaria do Verde e do Meio Ambiente), sendo secretariada por Kleber 

Evangelista Rodrigues, gestor de Unidade de Conservação da DGUC (Divisão 

de Gestão de Unidades de Conservação/SVMA). 

 

REUNIÃO GERAL 

Natália Paganotti Antonucci inicia a 24° Reunião Ordinária agradecendo a 

presença de todas e todos e comunicando o pedido de exoneração da 

Helen Evelin de Souza do cargo de gestora de Unidade de Conservação da 

DGUC, por meio do qual exercia suas funções como gestora do PNMFC e 

presidente do Conselho Gestor (CG).  

Perguntada, por Anna Cristina, sobre o motivo do pedido de exoneração, 

Natália esclareceu que foi exoneração a pedido e que desconhecia detalhes 

sobre a motivação. Perguntada, por Anna Cristina, sobre a continuidade dos 

trabalhos em finalização no CG, que representavam esforço de longo tempo 

da gestão do parque e da comunidade do entorno, Natália explicou, 
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inicialmente, os 02 (dois) pilares que envolvem a gestão de uma Unidade de 

Conservação tal qual o PNMFC: a gestão do parque e o Conselho Gestor. 

Sobre os trabalhos do CG que estavam sendo acompanhados por ela, como 

suplente, informou que continuariam regularmente. Quanto aos demais 

projetos, incluindo aqueles que envolviam o parque, Natália esclareceu que a 

DGUC providenciaria a substituição do gestor e que a continuidade seria 

organizada pela DGUC em conjunto com o novo responsável pela gestão do 

PNMFC. Esclareceu, ainda, que o Kleber acompanhava a reunião como 

representante da DGUC. Perguntou se seria necessário complementar as 

informações fornecidas. 

Kleber se apresentou como Biólogo que trabalha na gestão do Parque Natural 

Municipal Bororé há 2 (dois) anos. Explicou que assumiria a continuidade dos 

trabalhos no PNMFC e no CG até a chegada do novo gestor, o que deveria 

ocorrer em aproximadamente 15 (quinze) dias. 

Natália perguntou se havia mais alguma dúvida a respeito do pedido de 

exoneração da gestora. Não havendo manifestação, passou para a pauta do 

dia: 

 

PAUTA 

● Aprovação da ATA da 24ª reunião  

● Atualização das Câmaras Técnicas: 

o CT Biodiversidade: apresentação Geossítios Municipais (Oswaldo 

Landgraf/SMVA) 

o CT Educação Ambiental: capacitação dos funcionários da UVIS 

e PAVS sobre animais silvestres (Natália Antonucci/SVMA) e 

solicitação de parecer sobre Ecoponto (GT Resíduos Sólidos – 

Natália Antonucci/SVMA) 

o CT Planejamento: RAE – Eletropaulo/ENEL - plantio 

compensatório; mapa dos locais propostos 

o CT Fiscalização: furto de gradis 

● Informes:  

o Projeto Sementeira (Hadit Beatriz - UMAPAZ/DPPEA/SMA) 

o Eventos da Fundação Florestal (Gustavo Feliciano Alexandre - 

APA Estadual Parque e Fazenda do Carmo) 

o Problemas de Conselheiros para acesso à internet durante a 

Pandemia (Anna Cristina Barbosa Dias de Carvalho – FATEC) 
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Natália apresentou brevemente a ata da 22ª reunião, que havia sido 

encaminhada no dia anterior por e-mail, e pediu manifestação dos 

conselheiros no chat. O conselho aprovou a ata da 22ª reunião.  

 

CT Biodiversidade 

Apresentação Geossítios Municipais 

Natália explicou que o responsável pelo detalhamento deste item, o geólogo 

Oswaldo Landgraf, da DGUC, havia sido convocado para vacinação contra o 

COVID-19 na mesma data em que se realizaria a reunião. Como a reunião do 

CG já havia sido remarcada, a gestora decidiu pela manutenção da data. 

Natália complementou, então, que em virtude da troca de gestão do PNMFC, 

este seria um assunto cuja continuidade passaria por decisão da DGUC. 

Natália perguntou se havia alguma dúvida a respeito da apresentação sobre 

os Geossítios Municipais. Não havendo manifestação, passou para o próximo 

item da pauta. 

 

CT de Educação Ambiental 

Capacitação dos funcionários da UVIS e PAVS sobre animais silvestres 

Natália relatou a demanda iniciada em abril por parte da Secretaria Municipal 

de Saúde (SMS) sobre maus-tratos a gambás nas residências próximas ao 

PNMFC. Helen verificou que os animais possivelmente viviam dentro do PNMFC 

e que as equipes da SMS não possuíam informações sobre como orientar a 

população acerca dos animais silvestres que adentravam as residências. 

Iniciaram-se, então, tratativas dentro de SVMA para organizar um curso de 

treinamento das equipes de SMS pela Divisão de Fauna Silvestre (DFS). 

Acrescentou que existia interesse da equipe da fauna/SVMA neste tipo de 

treinamento por conta da perspectiva de redução do recebimento de 

animais vítimas de maus-tratos no CEMACAS. 

Natália continuou dizendo que o curso estava sendo planejado para 

20/05/2021, próximo ao Dia Internacional da Biodiversidade. Explicou que já 

havia a confirmação da participação da equipe do PAVS e que se 

aguardava a disponibilidade da equipe de UVIS. Mencionou que o objetivo do 

curso seria explicar a biologia gambá e como proceder quando o animal 

adentra a residência. Que o curso seria online e gravado para posterior 

replicação. 
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Salvador mencionou uma informação importante a ser disseminada, a de que 

a GCM Ambiental é a responsável pelo resgate de animais silvestres, como 

gambás, serpentes, aves, capivaras, entre outros, no município de São Paulo. 

Que as demandas chegam para os telefones 156 e 153 ou para a Polícia 

Militar e o Corpo de Bombeiros, mas todas são direcionadas para a GCM 

Ambiental. Explicou que a GCM Ambiental é treinada diretamente pela 

equipe do CEMACAS e que fica em contato com os profissionais para 

avaliação da saúde dos animais resgatados. Que a equipe do CEMACAS 

verifica a possibilidade de soltura ou solicita o encaminhamento dos animais 

resgatados. Exemplifica que, se saudável, o CEMACAS autoriza a soltura de 

gambás; se animal híbrido (gambá de orelha-branca, por exemplo), o 

CEMACAS orienta o encaminhamento para o CEMACAS.  

Natália acrescentou que o curso teria o objetivo de surtir efeito em momento 

anterior ao da ação da GCM Ambiental, visando à redução da quantidade 

de animais maltratados. Salvador completou que orientação sobre a biologia 

do animal também é fornecida pela GCM Ambiental. Citou, por exemplo, a 

de que gambás se alimentam de serpentes e escorpiões e, portanto, seriam 

benéficos para as pessoas. Kleber mencionou outra informação que precisaria 

constar no curso: que os animais são atraídos para as residências 

majoritariamente por conta de restos de alimentos. 

Anna Cristina perguntou sobre a organização do curso. Natália explicou que 

estava sendo organizado pelas seguintes divisões da SVMA: a) DGUC, por 

meio do CG do PNMFC, por conta da demanda vinda de SMS, b) Divisão de 

Fauna Silvestre (DFS), a responsável pela orientação técnica e c) UMAPAZ, 

organização do curso e emissão de certificados. 

Natália perguntou se havia mais alguma dúvida a respeito do curso. Não 

havendo manifestação, passou para o próximo item da pauta. 

Solicitação de parecer sobre Ecoponto (GT Resíduos Sólidos) 

Retomou o histórico e as bases do GT de Resíduos Sólidos para contextualizar a 

discussão sobre os Ecopontos no entorno do PNMFC. Dentre os 

encaminhamentos do GT, mencionou o mapeamento de Ecopontos e o 

levantamento de uma das dificuldades, segundo apontado pelo Eduardo, da 

Subprefeitura de Itaquera, para instalação destes equipamentos no entorno 

do PNMFC: a existência da APA Parque e Fazenda do Carmo. Iniciou-se, assim, 

análise preliminar da legislação de zoneamento da APA Parque e Fazenda do 

Carmo, pela DGUC/SVMA e, não encontrando nenhum impedimento, decidiu-

se solicitar um parecer formal à Fundação Florestal. Esclareceu que este 

parecer, se positivo, favoreceria a instalação de Ecopontos pela Subprefeitura 
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de Itaquera e também permitiria desdobramentos sobre o assunto dentro do 

GT de Resíduos Sólidos. 

Natália fez uma demonstração do texto elaborado no âmbito do GT de 

Resíduos Sólidos, explicando a linha de raciocínio adotada, e perguntou aos 

presentes qual seria o melhor procedimento para que todos pudessem se 

manifestar sobre a aceitação ou rejeição. Decidiu-se pelo envio do texto por 

e-mail aos membros do conselho para leitura e posterior retorno do assunto, 

mais ao final, para votação. 

Enviado o texto para os conselheiros, Natália perguntou se havia mais alguma 

dúvida ou sugestão a respeito do assunto. Não havendo manifestação, 

passou para o próximo item da pauta. 

 

CT Planejamento 

RAE – Eletropaulo/ENEL: plantio compensatório - mapa dos locais propostos 

Natália relatou que um manejo de vegetação autorizado pela CETESB havia 

gerado um plantio compensatório de 1 hectare e 200 m dentro do PNMFC. A 

gestão havia disponibilizado 3 (três) locais para plantio, os quais foram 

demonstrados no Google Earth para os presentes. Natália esclareceu que a 

escolha dentre os 03 (três) seria feita a pela empresa, a Eletropaulo/ENEL. 

Gustavo complementou que esta compensação estava prevista para a 

Estação Ecológica de Ibicatu pelo “Projeto Nascentes”, mas que seria injusto 

com o local onde ocorreram os danos. Explicou, então, que pela APA Parque 

e Fazenda do Carmo não seria possível indicar os locais para plantio, mas 

combinou com a Helen que, por meio do parecer da APA, faria a indicação 

de plantio no PNMFC. 

Anna Cristina perguntou se não seria possível fazer uma reunião para evitar 

que problemas de indicação de compensação em áreas distantes de onde 

ocorreram os danos acontecessem novamente. Gustavo lembrou que este 

problema também aconteceu durante a definição de compensação das 

obras nas estações elevatórias da SABESP e indicou possibilidade de reunião 

entre DGUC e Fundação Florestal. Natália ponderou que pudesse ser 

desconhecimento sobre as Unidades de Conservação que não estão sob a 

gestão direta do Estado de São Paulo. A reunião com a Diretoria de 

Licenciamento da CETESB, para apresentação do PNMFC e de seus limites, 

ficou para ser pensada depois da entrada do novo gestor. 

Natália esclareceu que seria utilizada a Portaria SVMA nº 61/2011, elaborada 

pelo Herbário da SVMA, garantindo que fossem plantadas espécies arbóreas 

nativas do Município de São Paulo. 

Natália perguntou se havia mais alguma dúvida ou sugestão e, não havendo 

manifestação, passou para o próximo item da pauta. 
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CT Fiscalização 

Furto de gradis 

Natália primeiramente reportou que em 2020 foram obtidos resultados positivos 

do fechamento de gradis em área da Av. Afonso de Sampaio e Sousa onde 

grandes incêndios eram reportados anualmente.  

Continuou com o assunto, relatando aumento da frequência de furtos de 

gradis em virtude da crise resultante da pandemia.  

Kleber descreveu que no último furto foi possível perceber que o material 

havia sido levado para um ferro-velho do entorno. A GCM Ambiental foi 

acionada e os gradis encontrados no local suspeito. O material foi recuperado 

e os responsáveis direcionados para a delegacia para lavratura de Boletim de 

Ocorrência e instauração de inquérito penal. Adicionalmente, solicitou-se 

auxílio da GCM Ambiental por meio de rondas. Os e-mails trocados com a 

GCM ambiental foram apresentados. 

Salvador indicou várias localidades do entorno do PNMFC de onde os gradis 

foram furtados, resultando em uma sensação de abandono do local, e 

perguntou sobre previsão de reposição. Kleber informou que a equipe de 

manejo estava reinstalando os gradis prioritariamente nas áreas passíveis de 

incêndio e que, em seguida, continuaria para as demais. Comentou que o 

ideal seria não precisar de gradil para a conservação destas áreas, mas que 

para isto seria necessário um longo trabalho de educação da população 

sobre a importância destes espaços. 

Salvador perguntou se o Dallas saberia informar outros ferros-velhos que 

poderiam receber gradis furtados, pois verificaria a possibilidade de 

intervenção da GCM Ambiental. Kleber agradeceu a ajuda e disse que o 

conhecimento do Dallas seria utilizado para dar continuidade ao trabalho. 

Anna Cristina perguntou sobre resultados da conversa com o Rodrigo Ravena, 

do gabinete da SVMA, em 2019, quando ele indicou que recursos de 

compensação do Ibirapuera seriam direcionados para reposição de gradis e 

contratação da equipe de vigilância. Natalia verificou que processo de 

contratação da equipe de vigilância estava tramitando dentro da SVMA e 

que havia sido encaminhado em abril do ano corrente para o setor jurídico da 

SVMA. Recordou, também, que a última informação trazida pela gestora é 

que a contratação aconteceria, e concluiu que os representantes do PNMFC 

presentes na reunião não teriam atualização sobre o caso. 

Natália perguntou se havia mais alguma dúvida ou sugestão a respeito do 

furto de gradis. Não havendo manifestação, perguntou qual seria a melhor 



                                                 
 
 
 

CONSELHO GESTOR CONSULTIVO 
 PARQUE NATURAL MUNICIPAL FAZENDA DO CARMO 

 
 

 
         11 

PARQUE NATURAL MUNICIPAL FAZENDA DO CARMO – ATA de Reunião Ordinária do Conselho 
 

sequência a adotar na reunião, se votar o texto da solicitação de parecer 

sobre Ecoponto ou passar aos informes. 

 

CT de Educação Ambiental 

Aprovação do texto para solicitação de parecer sobre Ecoponto (GT Resíduos 

Sólidos) 

Anna manifestou-se pelo aceite do texto. Gustavo solicitou correção no nome 

da APA para APA Fazenda e Parque do Carmo. Guilhermo perguntou o 

motivo da estrada de acesso ao parque não estar inserida no mapa do 

parecer. Natália esclareceu que a solicitação se concentra no território 

passível de construção de Ecoponto dentro da APA e que aquela região já 

estaria fora. Complementou recordando as providências adotadas pela Helen 

para que aquele local fosse incluído como ponto viciado no cadastro da 

Subprefeitura, visando ao aumento da frequência da presença da equipe de 

limpeza. Anna Cristina relatou que via a equipe de limpeza com frequência no 

local. Guilhermo disse que o trabalho de limpeza não estava sendo suficiente, 

pois o local permanecia bastante sujo. Natália sinalizou a necessidade de 

identificação de responsáveis pela deposição irregular dos resíduos para 

providências/conscientização. Kleber indicou a possibilidade de uso de 

câmeras para identificação de responsáveis. Natália continuou que, em 

conversa com a Camila, possivelmente o olhar detalhado sobre cada ponto 

de deposição irregular seria providência do GT de Resíduos Sólidos. O texto do 

parecer foi, então, aprovado para envio à Fundação Florestal. 

 

INFORMES 

Projeto Sementeira 

Hadit esclareceu que o “Projeto Sementeira” nasceu em 2019 pela 

necessidade de se conhecer os atores sociais distribuídos pela cidade de São 

Paulo, visando à coordenação de atividades de Educação Ambiental não 

formal. Seriam objetivos do projeto: conhecer, sistematizar e mapear as 

iniciativas e atores socioambientais; interligar as organizações, coletivos, 

grupos e individuais; apoiar, fomentar e fortalecer a rede formada. Em 2019 o 

formulário começou a ser compartilhado pelas redes sociais da UMAPAZ, 

culminando em um mapa que foi compartilhado com os presentes, onde se 

via a distribuição de atores socioambientais pela cidade. Esclareceu que o 

meio de comunicação que estaria sendo estabelecido com os atores era um 

boletim da UMAPAZ e que 03 (três) seriam as frentes de desenvolvimento do 
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trabalho: 1) viveiros pedagógicos, 2) mapeamento dinâmico da rede 

socioambiental e 3) “tecendo projetos socioambientais”. O link do formulário 

foi disponibilizado para o whatsapp do CG e segue copiado:  

https://forms.gle/GmQre6ZyaTaqqnw78 

Natália perguntou se havia mais alguma dúvida ou sugestão para a Hadit. 

Não havendo, passou para o próximo informe. 

Eventos da Fundação Florestal 

Gustavo convidou para: 

1) “Abelhas e polinização, os benefícios para as matas e para a 

agricultura”: workshop online que seria realizado em 19/05/2021 em 

comemoração ao Dia Mundial da Abelha; 

2) “Um ano do Jardim da Boronesa/Jardim Funcional para Abelhas 

Nativas”: evento online, em 20/05/2021, para comemoração de um ano 

da reforma do Jardim da Baronesa, quando também foi implantado um 

meliponário (parceria entre a UNESP e a Floresta Estadual Edmundo 

Navarro de Andrade). 

Problemas de Conselheiros para acesso à internet durante a Pandemia  

Anna Cristina mencionou conselheiros que não estavam com acesso à internet 

durante a pandemia e perguntou se o PNMFC conseguiria garantir acesso à 

internet e a computador para participação nas reuniões e em GTs. O pastor 

Darcio perguntou se o SESC Itaquera não teria uma sala com computadores 

para disponibilizar. Guilhermo sinalizou positivamente, mas que precisaria 

conhecer as datas com antecedência de uma semana para organizar na 

instituição a disponibilização de 2 a 3 computadores. 

  

https://forms.gle/GmQre6ZyaTaqqnw78
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06 de Maio de 2021. 

 

 

  

Natália Paganotti Antonucci (SVMA)  

Presidente em exercício do Conselho Gestor 

Analista de Meio Ambiente 

 

 

 

 


